

TRAVAUX ORIGINAUX

Trois cas de maladie des yeux d'origine dentaire

Par M. le Professeur Foucher.

Plus nous avons observé l'état des dents, chez nos patients, au cours des maladies des yeux, des oreilles, du nez, de la gorge ou des sinus avoisinants, plus nous avons acquis la conviction que l'irritation du trijumeau, la propagation du processus inflammatoire d'origine dentaire, l'infection directe provenant de dents cariées sont des causes fréquentes, sinon banales, de lésions observées dans les organes ci-dessus mentionnés. Ce sont des troubles oculaires réflexes analogues à ceux qu'on observe dans le tic douloureux; chez des enfants prédisposés on a vu ces troubles se traduire par de véritables attaques de chorée; ce sont des inflammations des paupières ou de l'orbite, de la conjonctive ou des voies lacrymales; chez les enfants, ce sont des conjonctivites ou des kératites phlycténulaires, chez les adultes des kératites suppuratives ou ulcéreuses.

Une des observations relatées ci-après se rapporte à un cas non signalé encore, à notre connaissance, de kératite herpétique. La parésie de l'accommodation a été signalée par Schmidt et attribuée par lui à une action réflexe; le glaucome aigu a été observé par Grénicéan; des cas d'amblyopie, d'amaurose passagère, de rétrécissement du champ visuel; des lésions variables du fond de l'œil ont été mis sur le compte de dents cariées comme point d'origine.

Les deux derniers cas relatés ci-après appartiennent à cette catégorie.